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洽洽食品股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2021- 009 

投资者关

系活动类

别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

□其他 （电话会议）  

参与单位

名称及人

员姓名 

国金证券李茵琦；广发基金陈樱子、陈哲、王琪；华夏基金马华生；兴证全球基

金吴悠；交银施罗德王丽婧；富国基金余驰、彭陈晨；嘉实基金鲍强、华莎；摩

根士丹利华鑫基金苏香；鹏华基金孟博；华宝基金吴心怡；国联安基金林渌；新

华基金张雷。 

时间 2021 年 9 月 24 日 

地点 公司会议室 

上市公司

接待人员

姓名 
董事会秘书、副总经理陈俊；证券事务代表杜君。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主要内容： 

一、公司上半年开始的组织变革目前的情况如何？ 

回答：公司组织变革从今年 5 月份开始，主要有两大变化: 销售铁军分为国葵销

售铁军和坚果销售铁军等；事业部改成了品类中心，有国葵品类中心、坚果品类

中心、休闲品类中心等，公司将事业部权力下放至每个品类 BU，品类 BU负责人

对产品线全渠道、全损益负责。架构调整后，加强了各部门之间的协同，品类 BU

与销售 BU可以自由、充分合作，区域促销方案、品牌传播、定价的决策速度等

会大大提升，能更加灵活、快速地响应渠道变化，提升效率。 

二、目前坚果礼盒的销售情况如何？  

回答：公司的坚果礼盒分成两部分，节庆时坚果以罐装、不同风味单罐组合的礼

盒等为主；日常有每日坚果礼盒等，包括 30 日装、15 日装+2 罐坚果乳的产品组

合等。今年公司新增加了每日坚果益生菌和燕麦片的礼盒，产品矩阵更加丰富。

整体坚果礼盒销售上较上年同期有增长。 

三、每日坚果益生菌和燕麦片这类的产品的目前销量情况？ 
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回答:  每日坚果益生菌和燕麦片是去年七月份发布上市的，今年上半年每个单品

每月销量约 1000 万，希望今年均能突破一亿，挑战两亿。公司会对这两个产品

进行进一步的推广，不断进行产品的升级和创新。 

四、坚果原料的采购模式如何？和国外农场的合作关系如何？ 

回答：公司坚果除了核桃是国内采购，其他都是从国外采购。一般采购的周期是

3- 4 个月一次，价格是随行就市。公司目前主要和产品品质较好、规模较大的海

外农场和供应商建立稳固的战略合作关系，会根据市场情况进行一些原料储备。 

五、目前电商的运作情况如何？利润情况是否有改善，价格战的情况如何？ 

回答：公司未来要扩大电商的市场份额，同时也要提升电商平台产品质量；对内

公司会培养专业的人才，对外会加大合作，引进合作伙伴，包括咨询、运营等方

面。公司线上产品现在回归主航道，线上同时推广线下主力的产品，同时会加强

品牌的传播、消费者的活动运营和互动等。目前线上的利润略有所改善，但仍需

要一个长期的过程，价格竞争的情况也有所减缓。 

六、对于一些新的电商渠道，公司有何投放计划？ 

回答: 公司在抖音直播等新渠道都有参与，但是由于该类平台费用较高，同时选

品定价比较低，公司仍以品牌宣传和新品推广活动为主。公司会将一些新产品投

放到适合的新渠道里，经典的产品仍以在公司旗舰店进行销售为主。 

七、公司目前终端信息化的情况如何？目前接入系统的主要是哪些性质的终端？ 

回答: 公司终端信息化从去年 11 月份开始，成立了渠道精耕项目，主要目的是为

了应对线下渠道的分化，同时对经销商的数据进行收集，使终端信息更透明。该

系统于今年 5 月份上线，在全部的 40 万个终端中，有 5- 10 万家已经进入系统。

该系统可以反映出业务员线下拜访的轨迹，包括商品动销、促销情况以及门店的

维护沟通等情况。目前该系统在持续优化中，以期提升单店的产出。目前接入的

系统中便利店、新增的母婴店、烟酒店、水果店等稍多，大卖场超市相对会少一

点。 

八、公司的城市合伙人如何理解？ 

回答: 公司的城市合伙人主要和经销商签订合同，公司与经销商共同进行管理，

公司会给城市合伙人一些补助等。城市合伙人主要进行终端门店的拜访，包括产

品陈列、发货、对门店的维护沟通等工作。 

九、下半年渠道费用的投放政策会有什么变化？ 

回答：下半年公司会增加分众的投放，如在中秋、国庆、元旦等旺季期间，但费

用率总体希望保持稳定。葵花籽的品牌投入也会略有增加，包括与消费者互动营



 

销等，也会加强对葵花籽的营养价值的传播以及瓜子文化的传播等。 

十、现在海运价格居高不下，对于成本是否有影响。 

回答：海运价格较高对公司有影响。由于疫情海外需求受到限制，原料价格下降，

抵消了一定的运费上涨的压力，另外公司产品出口运费的增加是由公司和客户共

同承担，总体来看公司海运费用的上升对成本影响不大。 

十一、目前对于全年的目标是否有调整？葵花子和坚果未来的增长率主要依靠哪

些方面来提升？ 

回答:  公司全年总的目标没有调整。葵花子方面主要巩固公司在该品类的领导地

位，提升弱势市场以及三四线城市的下沉，在覆盖率较高的城市，进行新产品的

推广，同时加强对葵花籽营养价值的传播以及瓜子文化的传播，增加与消费者的

互动营销等。坚果方面增加大卖场的布局，提升省会和地级城市的覆盖率，同时

拓展新渠道，比如水果店、火车站、机场、与企业单位合作等；同时不断提升坚

果的品质，不断丰富坚果的产品矩阵。 

十二、公司未来对于海外市场的规划如何？ 

回答：公司近几年海外市场都保持较快增速，泰国工厂的新建对于东南亚以及美

国等市场都是有促进作用。短期内，由于海外疫情的形势比较严峻，对公司有一

定的影响。长期来看，公司仍希望在海外进一步提升市场渗透率，开发一些潜力

和空白市场，同时培养海外消费者对瓜子的消费习惯等。公司未来可能利用当地

比较好的果干资源，同时会将国内的其他休闲食品放在泰国或者东南亚其他国家

生产。 

十三、未来当公司股价超过可转债转股价格的 130%后，公司对于强制赎回是怎

样的考虑？ 

回答：公司的可转债期限为 6 年，剩余时间较长。目前公司股价低于转股价，初

始转股价为 60.83 元/ 股，后调整为 60.03 元/ 股。从发展的角度来看，在价格合

适的时候，公司鼓励债券持有人转股。 

附件清单

（如有） 
无。 

日期 2021 年 9 月 24 日 

 

 


